

Conseil municipal du 15 mai 2023
Intervention du groupe TAE (Trélazéen-ne-s Agissons Ensemble)

Délibérations 6 à 11 : budget

M.le Maire, cher-e-s collègues,

Vous nous avez projeté des éléments et des perspectives dans le cadre du Compte administratif et du budget supplémentaire.

Nous n'allons pas nous étaler puisque ce moment budgétaire constitue en effet la clôture de l'exercice budgétaire, l'arrêté des comptes de la Ville.

Nous continuons évidemment de considérer que le fonctionnement se trouve contraint pour répondre aux exigences des investissements et donc des choix coûteux opérés par le passé et qu'il nous faut donc assumer. Or, tous ces investissements génèrent logiquement des besoins en fonctionnement. Définir ce que nous voulons comme services publics au service de quelle politique est nécessaire pour décider des arbitrages.

Lors des derniers débats budgétaires (pour le BP), en décembre, nous avons déjà eu l'occasion, notamment à l'aune des rapports de la CRC, de nous exprimer sur les orientations qui sont les vôtres et qui sont maintenant mises en œuvre depuis des années. Si elle reconnaît certes le dynamisme démographique de la ville (comme chacun...), la CRC indiquait de manière explicite qu'il est toutefois difficile de déterminer précisément ce qui revient à la stratégie liée à l'événementiel. Il n'y a en effet aucune étude permettant d'établir les retombées économiques et sociales de cette stratégie. Concernant le coût exorbitant de votre politique, elle faisait par contre ressortir très clairement la réalité très critique de la situation financière de l'EPIC Aréna ainsi que son modèle économique non viable.

Nous le disons souvent : derrière les chiffres et la technique, il y a des choix fondamentalement politiques au sujet des grandes orientations pour notre Ville. Chacun sait que nous ne partageons pas vos choix stratégiques pour la Ville et vous notez souvent, qu'en effet, vous et nous, nous avons deux projets différents pour la Ville. Nous considérons en effet qu'il existe des marges de manœuvres financières à mobiliser (par exemple dans les dépenses liées à l'Événementiel) pour mieux répondre aux besoins des Trélazéen.ne.s, ce qui suppose bien entendu une réorientation de la politique globale menée sur la Ville.

Donc, puisque sur ce point, il s'agit essentiellement ce soir de se prononcer sur l'exercice réalisé, nous conviendrons que les chiffres qui ont été présentés lors de la commission et ce soir correspondent à vos choix politiques, choix que nous ne partageons pas.

Nous nous abstenons donc sur ces éléments budgétaires et voterons en toute logique contre l'affectation des résultats.